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ILUSTRE  MUNICIPALIDAD  DE  CONTULMO 
SECRETARIA   MUNICIPAL 

 

SESION    ORDINARIA  N°  122  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL 
VIERNES,  15  DE   ABRIL  DE  2016    10,00  HORAS. 

 

ASISTENCIA:    Sr. Carlos Arturo Leal Neira. 
     Sr.  Juan Antonio Arellano Avello.  
     Sr.  Nelson Sanzana Salazar. 
     Sr.  Pablo González Henríquez. 
     Sr.  Jorge  Monroy Betancur. 
     Sr. Ricardo Aedo Smith. 
 
Preside la Sesión El Alcalde Sr. Diego Ibáñez Burgos. 
Secretario, Faustino Villagra Cárcamo. Secretario Municipal. 
 
   T  A  B  L  A   
 
1.-  ACTA. 
 
2.-  CORRESPONDENCIA. 
 
3.-  INFORMACIONES. 
 
4.-  INFORMACIONES  DEL  SR. ALCALDE. 
 
5.-  VARIOS.   
 
Alcalde: Saludarlos  Concejales.   
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 Tenemos  actividad   a  las  11,00  Horas  en  el 
Gimnasio.  Entrega  de  Bonos  P.D.T.I. 

 Además  hay  una  reunión  con  el  Seremi  de  
Medio  Ambiente  Sr.  Richard  Vargas  Narváez. 

 Les  leo  invitación  al  Congreso  de  Municipios  
Turísticos  en  Linares.  19  al  23  de  Abril.  Habrá  
Homenaje  a  Margot  Loyola. 

 Invitan,  Alcalde  de  Linares , Presidente  de  
Municipios  Turísticos  Sr.  Juan  Alcayaga. y Director  
Nacional  de  Sernatur.   Invitado  especial  Alcalde  
de  Sao  Paulo. 

 Entregarán  Premio  Nacional  de  Turismo.  Valor  
inscripción  $  150.000.  No  incluye  pasajes ,  
alojamiento  ni  comidas.  Quiero  que  vayamos  
todos.   

 
C.  Monroy: Yo  voy. 
 
C.  Sanzana: Yo  voy. 
 
C.  Aedo: Yo  voy. 
 
C.  Leal: Yo  no  puedo  ir. 
 
C.  González: No  voy. 
 
C.  Arellano: No  puedo  ir. 
 
Alcalde: Me habría  gustado  que  fueran  todos. 
 Ivonne  Sperberg  encargada  de  inscripciones. 
 Ir  en  vehículo  con  chofer  de  disposición  absoluta 
 Invitación a los  que quieran  ir. 
 
 CORRESPONDENCIA 
 
Alcalde: Carta  de  Profesores  de  Calebu. 
 Dicen  que  les  han  recortado  Horas. 
 Hay  que ser  conscientes.  
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 No  podemos  forzar  la  situación.  
 Se  ajustaron  algunas  Horas  con  Autoridades  

Educacionales. 
 Consultado  Daem  dice  que  no  existen  Horas  

disponibles.  Se  analizó  Profesor  por  Profesor.  
Ultima  palabra.  

 Se  dará  respuesta  formal  a  Profesores.  Se  les  
informó.   

 
 Llegó  nota  de  Hernán Cartes,  Historiador.  Dice. 

“Desde  este  lado  de  la  Cordillera  de  Nahuelbuta, 
PUREN,  sin  necesidad  de  viajar y solo  recordar 
una fecha como  esta  es  imposible  evitar la  
exclamación  de  admiración que  realizan  los 
inmigrante     alemanes  cuando  arribaran por  esos  
lugares: HE  AQUÍ  LA  TIERRA  PROMETIDA” 

 Señores, hoy tienen  Uds. el privilegio de  forjar el  
destino de una  de  las  comunas  más  bellas  del  
orbe  y  bueno  en  un  día  como este  el  Aniversario  
del  arribo de aquellos  que  llegaran   desde  la vieja  
Europa.” “ Los  inmigrantes  que con su  visión, 
esfuerzo  y amor  a  la  Tierra   que los  acogió  han  
hecho Patria  y  han  contribuido a  forjar  al  pueblo  
chileno  de  hoy”  Muchas  felicitaciones   en  su  
nuevo  aniversario  y  que  Dios  siga  bendiciendo   a  
esa  gran  Comuna.” 

 Opiniones  sobre  el  tema? 
 Hay  que  dar  respuesta. 
 
C.  Leal: Caso  Burdiles.  Hacer  más   clases. 
 
C.  González: No  se  le  puede  subir.  No  justificadas. 
 
Alcalde: De  la  Deproe  nos  avalarán. 
 Cumplamos  con  la  norma. 
 Que  tengamos  más  exigencias  de  Daem.  e  

informar  a  los  Profesores. 
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  Entregaremos  mañana  $  30.000.000   a  
Prodesales. 

 Hoy  se  entrega  a  los  P.D.T.I. 
 Informé  al  Concejo. 
 Daremos  respuesta  a  Profesores. 
 Pedí  que  vinieran  a  informar. 
 Bienvenidos  Don  Iván  Rebolledo  y  Don  Luis  

Nahuelcoy. 
 
Sr. Nahuelcoy: Situación  Escuela  de  Calebu. Tema  Horas. 
 Daem  archivó    y  en  base  a  información  del  

Establecimiento. 
 Participé  de  una  reunión.  
 De acuerdo a  análisis.   
 Nora  Hernández    1  Hora.  
 Nadia  Valenzuela  27 Horas. Faltan 8 Horas.    

Regularizar. 
 Horas  PIE  se  entregan  a : 

Juan  Gavilán  6  Horas. 
 Nora  Hernández  3  Horas. 
 Danirza  Sobarzo  3  Horas. 
 Maritza Contreras  29 Horas  Plan. Contrato  43  

Horas.  Sobra  1  Hora.  
 No  se  requiere  Contrato  Horas  PIE. 
 En Calebu  hay  Horas  que  no  se  requieren. 
 
C.  González: Se  habla  de  Leyes  que  no  son  de  Educación. 
 
Sr. I. Rebolledo: De  acuerdo. El  Empleador  puede  suprimir.  
 
Sr. L. Nahuelcoy: Se  pagan  y  no  se  reflejan  en  el  Horario. 
 
C.  González: No  es  culpa  de  ellos. 
 
Sr. I. Rebolledo: Horario  lo  hace  la  Dirección. 
 Para  la  Directora  que  es  nueva  hubo  problemas.   

Optar  por  supresión  o  dar  Horarios.    Asignar.   
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C.  González: Cuando  un  establecimiento  carece  de  U.T.P.  no  
puede  haber  duplicidad. 

 Este  documento  fue  bien   realizado  y  se  vió  
todos  los  casos. 

 El  Profesor  debe  hacer  su  carga horaria. 
 
C.  Leal: No  hay  forma  de  justificar. 
 
C.  Sanzana: En Calebu  se  dijo  que  disminución  fue  por  

acuerdo  municipal. 
 
Alcalde: Las  personas  que  están  en  la  parte  de  arriba  del  

cuadro  reciben  de  más. 
 Los  otros  tienen  menos.   
 No  podemos  caer  en abusos.  Llegar  a  un  

acuerdo.  La  Sra.  Cofré  evaluó  y  dijo  eso.  No  
será  que  Horarios  están  mal  hechos? 

 
Sr. I. Rebolledo: Se  pueden  disminuir  Horas.  Pero  no  se  dan  

nuevas  Horas.  Se  pagan  Horas  titulares.  
 
Alcalde: Dice  Christian  Grollmus  Jueves  14  se  alegó  la  

causa   N° 7-2016.  Quedó  en  espera  del  Fallo.   
Ultima  información. 

 
 INTEGRA  Calebu:  hay  Comodato  desde  1993.  Se  

hizo  Proyecto  en  terreno  de  Calebu.   Hay  
petición  que  no  se  construya  donde  se  piensa.  
INTEGRA  dice  que  quieren  renovar  Comodato.  
Con  superficie  de  798  mt2.  Por  30  años.  Si  se  
construye  algo  nuevo.  

 Creo  que  hay  que  hacerlo así  si  se  construye  
algo  nuevo. 

 
 Gracias  Don  Iván  Rebolledo 
 Manden  al  Maestro  a  Huallepén  Bajo. 
 
Sr. I .Rebolledo: Hay  prioridades. 
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C.  González: Construcción  está  en  el  P.M.B.  de  Uds.  Es  
Municipal. 

 Modificación  Presupuestaria  N° 5 se  entregó.  
Considero  que  la  Modificación  Presupuestaria  N°  
2  es  impresentable. 

 
C.  Sanzana: Miguel Angel Canto  no  tiene  problema  en  venir  

pero  no  se  le  ha  llamado. 
 
Sr. F. Parra: Consultas  sobre  Mod. Pres.  N°  2. 
 Don Miguel Angel  dejó  Partidas  de  Ingreso.  

Recursos  calzados  que  nos  conviene  recibir.  
Convenio  P.M.U.  y F.N.D.R.  Yo  presento  la  
Modificación Presupuestaria  N° 5  que  modifica  la  
N°  2. 

 
Alcalde: Para  la  próxima  Sesión  estarán  la  N° 2  4  y  5. 
 Nos  queda  la  lectura  del  Acta  N°  121. 
 
 Tres  cartas  de  vecinos. 
 
 Pendientes  los  Varios.   
 
 Patricia  Cifuentes a  cargo  del  viaje  a  Linares.  Se  

viaja  en  vehículo  municipal. 
 
 VOTACION  POR  VIAJE  DE  CONCEJALES  A  LINARES  

A  CONGRESO  M.  TURISTICAS.  19   AL  23  DE  
ABRIL. 

 
C.  Leal: Aprobado. 
 
C.  Arellano: Aprobado. 
 
C.  Sanzana: Aprobado. 
 
C.  González: Aprobado. 
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C.  Monroy: Aprobado. 
 
C.  Aedo: Aprobado. 
 
 APROBADO  VIAJE  DE  CONCEJALES AL  CONGRESO  

DE  MUNICIPIOS  TURISTICOS  A  LINARES  19  AL  23  
DE  ABRIL. 

 
C.  Arellano: Pido  acuerdo   para  viajar  a  Concepción  con   

Junta  de  Vecinos   de  Huallepén  Alto  a  Seremi  de  
Obras  Públicas  Miércoles  y  Jueves  20  y  21  por   
Proyecto  Pavimentación. 

 
 VOTACION  POR  VIAJE  A  CONCEPCION  DE 

CONCEJAL   ACOMPAÑANDO  A  J.  DE  V.   POR  
PROYECTO.  

 
C. Leal: Aprobado. 
 
C.  Arellano: Aprobado.  
 
C.  Sanzana: Aprobado. 
 
C.  González: Aprobado. 
 
C.  Monroy: Aprobado.  
 
C.  Aedo: Aprobado. 
 
 APROBADO  VIAJE  CONCEJAL  ARELLANO  A  

CONCEPCION. 
 
Alcalde: I.N.E.  solicita  Audiencia  por  Pre  Censo.  Contacto  

Sra.  Mabel  Herrera. 
 
C.  Aedo: Convocar  a  Secplac  por  Contrato  Luces  LED. 
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Alcalde: Hubo  retraso.  Sale  hoy.  Contrato  es  
fundamental.  Espero  que  al  firmarlo  tendrán  
copia.  Hoy  firmo. 

 
C.  Aedo: Cómo  es  el  cálculo?  Que  no  se  pague  hasta  

generar  ahorro. 
 
Alcalde: Si. 
 
 V  A  R  I  O  S   
 
C.  Leal: 1°  Colapsó  por  lluvias  Estero  Porvenir.  
 
Acalde: Tengo  nota  de  ONEMI.  Vecinos  tapan  el  canal. 
 Me  preocupa  que  ramas  que  cortó  FRONTEL  

tapen canales.  Antes  se  hizo  salida  al  Estero.  
Mandaremos  e-mail  a  Seremi    cómo  resolver. 

 
C.  Arellano: Lo  haré  por  escrito. 
 
C.  Sanzana: Lo  haré  por  escrito. 
 Tengo  esta  carta que  me  ha  hecho  llegar  Don  

Jaime  Sperberg.  La  incluyo  íntegra. 
 

Lincuyín, 31 de Octubre de 2014 
Sr. Alcalde 

Comuna de Contulmo 
Dn. Diego Ibáñez 

CONTULMO 
Estimado señor Alcalde: 
 
                                     Me permito dirigirme a usted para efectuar algunos 

comentarios relacionados con el Lago Lanalhue, que 
ha sido y es un motivo de gran preocupación para 
mí. 

                                       Dado que frecuento mucho el lago, especialmente 
en la época veraniega, es que he observado con 
mucha atención lo que ha estado sucediendo y el 



9 
 

 

daño que estas acciones suman al ya provocado por 
la eutrofización. 

                                       Ya este verano hubo un gran aumento en el 
número de motos acuáticas y de lanchas, las 
primeras usadas sin considerar a los demás usuarios 
del lago y menos aún el respetar los lugares donde 
anidan aves acuáticas, lo que hace que algunas 
especies deban buscar otros lugares. En la ensenada 
de Lincuyín desaparecen los cisnes que han pasado 
el invierno y obtenido sus crías. Las gaviotas Caulle 
que venían todos los años a anidar ya no lo hacen. 
Guairavos no se ven desde hace dos años luego de 
haber una buena cantidad.  Lo coipos han 
disminuido apreciablemente en cantidad.  

                                      En cuanto a las lanchas, el principal problema es 
que navegan sobre los sectores  en que hay 
luchecillo, y debido a sus poderosos motores cortan 
con  la hélice gran cantidad de plantas lo que  

                                    aumenta la diseminación. 
                                       Todo lo anterior está en contravención a las 

Ordenanzas Municipales y al Reglamento de 
Deportes Náuticos. Falta un control adecuado, 
especialmente por la Armada, la que vimos muy 
raramente y  sólo observando.  

                                       Sería muy conveniente incorporar a los propietarios 
de Campings y Cabañas para informar a dueños de 
Motos y Lanchas de las disposiciones reglamentarias 
que han de cumplir. Para ello sería suficiente un 
panfleto aclarando los deberes y derechos.  

                                       Es absolutamente necesario delimitar los lugares de 
natación y de embarcaciones, como también 
advertir del peligro de nadar en lugares en que hay 
gran cantidad de Egeria densa.  

      
                                       Otro factor de preocupación son los fuegos, 

especialmente cerca o debajo de árboles con el 
peligro de provocar incendios, ya que muchos de 
ellos quedan encendidos durante la noche, no es 
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raro que el viento aparezca de nuevo  y se active , 
situación que he visto personalmente y que he 
tenido que apagar.  

                                       En algunos lugares se sigue vaciando aguas servidas 
al lago, especialmente de lavado. Y se lavan 
vehículos: costa de Chan Chan. (Especialmente 
camiones) 

                                       Aún se ven campings no autorizados como ser en la 
Punta La Echona y costa de Chan Chan. 

                                       Hay un gran problema con el bosque nativo, cortes 
irracionales y otros para plantar, es necesario 
detener esta depredación antes que se produzca el 
daño al mejor filtro que puede proteger las aguas 
que ingresan..  

                                      Estas señor Alcalde son las cosas más notorias de 
una observación directa y prolongada. Hay con 
seguridad muchas más que por ahora no han sido 
detectadas . 

                                       Sé, y me alegro, que usted está                    
preocupado del Lago y dada mi experiencia tras 
muchos años de participar en acciones relacionadas 
con el tema, es que creo mi deber advertirle que 
siempre hay personajes que ofrecen curas 
milagrosas las cuales desde luego sólo están 
avaladas por algún negocio. Veo con satisfacción 
que ha entablado relaciones con una Universidad, y 
espero que sigan las acciones de EULA y del Dr. 
Néstor Mazzeo. 

                                       Espero que no tome esta comunicación como una 
intromisión, sino más bien como una colaboración 
de alguien que conoce y ama al Lago desde casi 80 
años. 

 
   Le saluda afectuosamente: 
 

Jaime Sperberg C. 
  
 Le  adjunto  fotografías. 
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C.  Sanzana: Espero  que  esta  carta  haga  conciencia.  Que  se  

considere. 
 

C.  Monroy: No  tengo  varios. 
 
C.  Aedo: 1°  Insistir  en  la  Licitación   de  las  luces  LED.  

Solicitar  que pase  por  el  Concejo  el  Contrato  de  
tal  manera  que  quede  plasmado  lo  conversado  
en  reuniones  anteriores  sobre  todo  lo  que  
condice    que  habrá  un  ahorro  de  un  50 %  
ofrecido  por  la  Empresa. 

 
 2°  Licitación  Proyecto  CLUB  de  RODEO.  Fin  

confirmar  que  hubo  problemas  con  las  Bases  lo  
que indicaba  que  habría  un  nuevo  llamado.  
Saber  en  qué  situación  se  encuentran  
Postulantes  y/o  Oferentes. 

 
 3°  Sugerencia  de  limpieza  completa  del  Río  El  

Peral  desde  Planta  ESSBIO    hasta  la  casa  de  Don  
Ruperto  Montero,  puesto  que  el  año  pasado  se  
limpió  hasta esa  altura.  Situación  que  nos  
permite  favorecer  a  varias  familias  y  la  
protección  de  nuestro  Lago  Lanalhue. 

 
 4°  Recordar  también  que  estamos  en la fecha 

(Abril)  que  es  recomendada  para  el  uso  de  la  
Cosechera.  Por  favor  Alcalde,  no  haga  oídos  
sordos  a  algo  que  está  recomendado  por  los  
especialistas.  Además  un  granito  de  arena  a  la  
mitigación  ambiental. 

 
 5°    Revisar  el  Contrato  Luces LED   ojalá  con  Uds.  

Lo  que  firman  hoy.   La  idea  es  reducir  costos. 
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 6°  De  Angol  vendrán  todos los  meses    a  retirar  
botellas   plásticas.  Hacer  nuevas  rejas  para  
acumular.  Ellos  hará  su  propio  espacio.   

 
Alcalde: Furgón  nos  espera  para  ir  al  Gimnasio  al  Acto  

con  P.D.T.I. 
 
 
 Se  levanta  la  Sesión  a  las  12.20  Horas. 
 
 ACUERDOS  DE  LA  SESION. 
 

1.-  APROBADO  ASISTIR  CONCEJALES  AL  
CONGRESO  DE  MUNICIPIOS  TURISTICOS  DE  CHILE  
EN  LINARES. 

     19 AL 23 DE  ABRIL. 
 

2.-  APROBADO  VIAJE  DE  CONCEJAL  JUAN  
ANTONIO  ARELLANO  A  CONCEPCIPON  CON J. DE 
V.  HUALLEPEN  ALTO.  PROYECTO  CAMINOS. 
 
 
 
 
 
FAUSTINO  VILLAGRA  CARCAMO 
  SECRETARIO  MUNICIPAL 
 
 
 
 
 
CONTULMO,  15  DE  ABRIL  DE  2016. 

 


